
●
日本队身价2.76亿欧元，国

足身价 1100 万欧元，差距巨
大。两队交战，过程的异常艰
难，场面的全面被动，预料之中。

久保建英的身价5000万欧

元，对位防他的刘洋，身价60万欧
元；三苫薰的身价4500万欧元，对
位防他的杨泽翔，身价32.5万欧元；
差距超大，一对一防不住，肯定。

怎么办？全员防守，多跑动，
以勤补绌；一对一防不住，就二防
一。这是策略。策略对，也会输。
但是，不至于输七个，造成惨案。

●
可是，国足安排两个前锋，还

想着进攻。这个想，是梦想。“梦
想总是要有的，万一实现了呢？！”
励志名言，好像没错。

但是，梦想建立在“万一”这
个极小概率上，九千九百九十九
是要落空的。

梦想本就缺乏理性，但也不
能太过侥幸。

中国足球王小二过年，就坏
在死抱着侥幸，总想着走捷径，不
愿意踏踏实实地走常路。

●
马上要战沙特队了。足协领

导勉励球队，要打出血性。
足球竞技，快节奏，强对抗，

激情与血性不可或缺。惨败之
后，士气低迷，更需要激发出斗
志。这是对的。

但是，球队，尤其是教练团
队，更需要理性，客观分析对手的
实力与特点，制定正确的策略，采
取具体的对策，把脑子用在九千
九百九十九上，放弃“万一”的梦
想与侥幸心理。

●
国足加油！国足好运！
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吐槽大会

●自18强赛中国队首战告
败日本队后的这些天里，网络
上、手机里是闹猛得不得了。
对一败涂地的国足的各种各样
吐槽源源不断地轧进公众号、
视频号和自媒体直播。这场比
赛鸣哨前是对央5不转播的吐
槽。看不到中日交锋的球迷迁
怒于央视的“保护钱包”，但是
当国足开始在场上连连丢球
后，话风逆转，为央5的“先见之
明”大加点赞，认为放弃这场球
的转播是保护了神州球迷免受
伤害，保全了众多的电视机。
还有更多的支持央视不再去争
取版权、可以让国足在荧屏里
消失一阵子。随后遭到吐槽的
是网络平台爱奇艺，交交关关
看客付了费也无法观看到这场
球的赛事直播。只有看到了比

赛的网友纷纷点赞：“9元钞票看
了七只进球超值啦！”有便宜就不
吐槽了。实惠。

●当国足在五球落后日本队
时，名嘴刘建宏吐槽：“看了50年
的足球，我原以为什么都见过，但
你会发现中国足球总会让你看到
从来没有见到过的东西！”刘建宏
看来是有点气昏了，他今年才56
岁，能看 50 年球？从小是神童
了？他还是性急了，在他吐槽后
的几分钟里，国足又被对手灌中
两蛋。国足的奇迹总是在后头。

国足名宿范志毅在看这场球
时也吐槽：“黄浦江远了，否则我
就跳下去了！“范志毅之所以要跳
脚，是因为韩日世界杯时他与巴
西交过手，0比4告败。彼时国足
的大败被认为是奇耻大辱了。现
在的国足以七球惨败的是日本

队，难怪老范要有轻生的念想
了？被唱滑稽的带偏了吧。

前围脚毛剑卿在看比赛后吐
槽时连连自掌耳光：“输两三个，
我们都能接受。你输七个！……
选谁都一样！”奉劝小毛以后不看
国足吧。做网红直播的，要保护
好自家的颜面噢。

●篇幅有限不能周全收录名
家们的吐槽了。平常球迷们的吐
槽更是铺天盖地。这堪称是对国
足的吐槽大会了。吐槽骂街之
余，可以收藏一下国足在这场球
的出场名单，有首发与替补上场
的共 16 位球员。他们创造出的
惊人败绩值得铭记。

画了一张网，7个洞。这破网
值得保存吗？可以拖回来存放于
国足陈列馆吗？求教于各位。呵
呵。

为什么你
可以进我七个

历史终结论

男子网坛“三巨头”首次未能
在一年内拿到任何一项大满贯，
这意味着一个时代的终结。

虽然从德约科维奇在美网男
单第三轮爆冷出局、无缘卫冕，就
能够看出这一点。但更扎心的
是，这也可以充分看出新生代球
员对“三巨头”的冲击，早已不是
小打小闹，而是想着怎么抢世界
第一。面对挑战德约科维奇压力
挺大的：费德勒退役、纳达尔萌生
退意之后，他一年拿不了一个单
打大满贯，似乎有愧于“三巨头”
的名号。

今年是体育大年，意味着球员
们不得不在各类比赛中进行取舍：
想打奥运的拼命争取名额，希望在
顶级赛事中突破的球员会把重心
放到大满贯和大师赛上。对于德
约科维奇这类顶尖球员来说，他不
仅先要进行取舍、设定一个类似拿
不到奥运金牌不罢休的高目标，还
要在整个男子网坛的顶级赛事中
不能出现任何状态起伏，否则就是

“三巨头”的“历史终结者”。不论
他是37岁，还是17岁，只要姓德约
科维奇，都板上钉钉。

就以德约科维奇在美网被爆
冷的比赛为例，书写“历史终结
论”的澳大利亚人波普林，本月刚
刚在蒙特利尔获得首个大师赛男
单冠军。在今年澳网和温网，都
是以 1 比 3 输给德约科维奇。换
句话说，为了奥运金牌拼尽全力
的德约科维奇，遇上了一个正在
涨球，恰好还有点了解他的对手。

那么，“三巨头”的历史是否已
经终结？如果仅仅从竞技的角度
看，费德勒退役后，就意味着没有
竞技意义上的“三巨头”。这三位
球员，不会再同时出现在巡回赛和
大满贯的赛场上。如果在竞技层
面，“三巨头”的历史早已终结。

“三巨头”指代的是三人同场
竞技的那段时间。这个概念既是
对三位球员在男子网坛地位的肯
定，也是男子网坛的一段辉煌历
史。但让三人中的德约科维奇一
人撑起整个“三巨头”的名号，不
仅独木难支巨冠，而小德也在老
去的路上越走越远，必然会越来
越让“三巨头”的历史，不得不走
向终结。在一场又一场比赛中，
小德越来越多出现力不从心的疲
惫，已经充分证明了这个趋势。

现在谈“三巨头”的统治力，
只需谈谈德约科维奇的成绩。虽
然刚刚拿了奥运冠军，但现在年
轻球员的冲击力，往往让德约科
维奇难以招架。随着年龄增长，
德约科维奇未来在赛场上一定会
有力不从心的那一天。这种情况
并不是他没有统治力的表现，而
是一个球员正常的发展路径。

“三巨头”终将会验证“历史
终结论”。对男子网坛翘首以待
的是，在旧“三巨头”落幕之际，会
不会有新“三巨头”重启新历史。

车到山前
有路否

车到山前必有路，这是对未
来有希望的人。但是，如果前景
本来就没有希望，想混过去的，那
就是没路了。

中国足球队客战日本队很难
赢，这是公认的，但是输了0比7，
却是万万没有想到。

在比赛前，我对中国队迎战
日本队的唯一希望，就是看跑
动。中国队技不如人，是不是跑
也不如人呢？看了这场比赛，结
论已在心中了。

为什么会这样呢？
过去，中国队如果挑选日韩

作对手的话，还是喜欢挑日本。
对于逼抢凶猛的韩国队来说，怕
贴身逼抢的中国队更愿意和玩技
术的日本球员周旋。

那是二三十多年前的事情
了。时过境迁，往事不堪回首。
日本队的逼抢能力仍然比不过韩
国，但是他们的技术能力却又进
了一大步。中国队东京客场和日
本队对阵，被打得丈二和尚摸不
着头脑，不知道90分钟在干啥。

看了这场比赛，如果从技术
战术上去检查，一定是全面落后，
每个环节都是问题，而且不是小
问题。

忽然想到，跑是不是跑过对
手呢？技术不行体能来凑，战术
不行精神面不能差啊。

结果是90分钟下来，中国队
球员出的汗一点也不比对手多。
也就是说，连跑也不比对手多。

那真的是完全的失败。日本
队踢得从容，就像是在赛前热身
的抢圈。这样的差距实在是不堪
入目。

为什么技术比不过人家，战
术比不过人家，连跑也不如人
呢？主要还是信心坏了，开场 3
分钟后，就被打回本方后场龟缩，
有了球怕丢了担责任，往前大脚
一开，这不是送人吗？

不清楚赛前的准备会开了什
么内容，不清楚球员们上场前心
理活动是怎样？未战就先怯？如
果是这样，那一定是踢不好的。

实事求是，中国队输日本三
个球，没有什么冤枉的。但是丢
了七个，绝对是事故。事故的原
因，就是信心丢失，未战先怯。有
这样的想法，根本就不用去踢了。

回到大连踢主场，会是怎么
样？建议管理层请心理医生去疏
导一下，解锁球员们怕输畏战的
心理。

18强战不是一场定胜负，中
国队首战失利，从积分来讲，0比
1输和0比7输是一样的。因此，
尽快丢掉包袱，鼓起士气面对下
一场，这是解救自己的唯一选项。

国足球员们，用你们的行动
来告诉大家，你们是行，还是不
行？

中国男足 0 比 7 输给日本
队赛后的评论分析已经看了很
多。有没有一种可能：还是因
为对手看上去跟你差不多都是
黄皮肤黑头发，所以内心仍然
久久无法接受，为什么你可以
进我七个？

但是如果不考虑对手的这
一因素。一个上赛季代表利物
浦出战各项正式比赛43次的球
员，进你全中超班底的中国男

足一个角球有什么问题？
一个上赛季代表法甲摩纳哥

出场31次、进球9个、助攻6次的
球员，进你全中超班底两个球有
什么问题？

一个上赛季代表西甲皇家社
会出场41次、进球7个、助攻5次
的球员，面对你全中超班底完成
一次破门有什么问题？

南野拓实现在是法甲豪门摩
纳哥 1500 万欧元买来的主力球
员，中超最好的后腰外援阿马杜，
效力法甲梅斯的最后一个完整赛
季，那个赛季梅斯是法甲排名第
19最终降级的球队，当赛季阿马
杜总共出场10次，第二年来到中
超后都是一个无敌的存在。而南
野拓实效力的摩纳哥，是那个赛
季的法甲第三名。

远藤航一个赛季代表利物浦
出战 43 次（34 次首发）是个什么
概念呢？奥斯卡在来中超前的最
后一个完整的英超赛季，代表切
尔西出战是40次（27次首发），没
有超过远藤航上赛季代表利物浦
的出场场次。

很多人都在心心念念 2021
年对日本队的那场0比1，有没有
一种可能？在过去三年里，经过
了欧洲五大联赛的持续练级和世
界杯决赛阶段的加持，一些你当
时面对的日本国脚，比如久保建
英等，他们的比赛能力和经验比
那个时候更强了呢？

40强赛里跟中国队一度打得
难分难解的泰国队，在今年亚洲
杯前的热身赛里曾经 0 比 5 输给
过日本。去年的热身赛，包括之
前的预选赛里曾经给中国队带来
不少麻烦的叙利亚队，在今年和
去年40强赛里，两回合被日本打
了两个同样的5比0。

这两天在网上看到一段中日
比赛前日本队老将长友佑都接受
的采访，基本可以代表日本队上下
赛前对于这场比赛志在必得和非
常重视的态度。当日本全队上下
对打好这场比赛众志成城且非常
的重视，当对手进攻的阵容空前完
整，状态又在线，同时你又没有对
防守做好细致认真的准备的时候，
大败其实已经埋下伏笔。


